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MINUTA DE LA MESA DE  TRABAJO DEL CONSEJO CIUDADANO DE SALUD 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las trece horas  del día veintiséis de junio del año dos mil 
doce, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014, 
interior del Paseo de San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido 
en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del 
Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del 
mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández. Presidente del Consejo Ciudadano de Salud. 
Dr. Rafael Figueroa Hernández.      Vocal del Consejo Ciudadano de Salud. 
Dr. Eleazar Vázquez Rodríguez. Consejero 
Dr. Francisco Javier Hernández Galicia. Consejero. 
Dra. Ma. Alicia Cerezo de la Vega. Consejera. 
Dra. Estela Rosete Quintanar. Consejera. 

 
AUTORIDADES E INVITADOS 

 
Lic. Edmundo Perroni Ventura. En representación de la Regidora Xóchitl Maura 

Barranco Cortés. Presidenta de la Comisión de 
Salud. 

Dr. Alejandro Reyes Díaz. Subdirector de Atención a la Salud del Sistema                                     
D. I.F. Municipal.                    

Lic. Jessica Lanza Butrón.  Invitada.  
Arq. Gerardo Vázquez Rosas. Invitado. 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena. Secretario Ejecutivo del Consejo de 

Participación Ciudadana.   
 
Con el propósito de celebrar reunión ordinaria de trabajo correspondiente al mes de junio 2012 bajo el 
siguiente:  
 

ORDEN DEL DÍA 
 

1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 
3. Propuesta de rescate de la Barranca Xometlalco, conocida como La Cochinera, por el Dr. Eleazar 

Vázquez Rodríguez, integrante del Consejo. 
4. Propuesta de creación de un Instituto Municipal de Salud, por el Dr. Miguel Fuentes Hernández.   

5. Asuntos Generales. 
• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
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LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Pasó lista de asistencia, y dio apertura a la reunión. Dio lectura al 
orden del día y se a aprobó el acta de la sesión anterior. 
Pasaron al siguiente punto que es la Propuesta de rescate de la Barranca Xometlalco. 
 

PROPUESTA DE RESCATE DE LA BARRANCA XOMETLALCO, CONOCIDA COMO LA 
COCHINERA, POR EL DR. ELEAZAR VÁZQUEZ RODRÍGUEZ. 

 
Dr. Eleazar Vázquez Rodríguez.- Comentó que hay un interés de parte de los habitantes del pueblo  
de San Jerónimo Caleras, de rescatar la barranca que pasa en el centro de la población ya que es un 
fuente de contaminación ambienta muy importante. 
El Arq. Gerardo Vázquez Rosas presentó un proyecto que podría ser viable y también lo presentó 
como su tesis en la carrera de arquitectura. También realizó el levantamiento topográfico de las áreas 
circunvecinas a la barranca que pueden ser utilizadas para proyectos de esparcimientos.  
Dio la palabra al Arq. Gerardo Vázquez Rosas, quien presentó la propuesta de rescate de la Barranca 
Xometlalco, conocida como La Cochinera.  
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Opinó que este proyecto ya se venia trabajando desde hace algún 
tiempo. Se presentó al Comité de Salud Municipal y la Regidora Ana María Verónica Mastretta 
Guzmán. Dijo que se esta triangulan mucho para poder hacer acto de presencia ante las autoridades.  
 
Dr. Eleazar Vázquez Rodríguez.-  Enlistó las juntas auxiliares que se ven involucradas en la 
contaminación de la barranca: 

1. San Pablo Xochimehuacan. 
2. San Felipe Hueyotlipan.  
3. San Jerónimo Caleras. 

 
También dijo que platicaron con el responsable de CONAGUA, les comentó que no era necesario 
entubar la barranca. Esto fue en el periodo de Gobierno de Lic. Manuel Bartlett Díaz que quiso 
implementar las plantas tratadoras de agua negras, para que estas plantas arrojaran a las barrancas 
agua limpias. 
Este proyecto nace del Consejo Ciudadano de Salud para demostrar que están trabajando y van ha 
seguir trabajando  
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- La propuesta del Dr. Eleazar Vázquez Rodríguez no es nueva ya 
tiene años que la hizo. Es un proyecto que tiene que afinar, donde tiene que participar la regidora y 
hacerle de su conocimiento  
Para la próxima reunión del Consejo habría que hacerle la invitación a la Regidora Ana María 
Verónica Mastretta Guzmán, y el Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini, y la Regidora Xóchitl Maura 
Barranco Cortés. Y hacerles de su conocimiento lo que pretende hacer este Consejo.  
 
Dr. Eleazar Vázquez Rodríguez.- Aclaró que lo que esta pasando en las barrancas es que mucha 
gente se a asentado en esos lugares.  
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Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Solicitó al Lic. Felipe de Jesús González Camarena para la próxima 
reunión del Consejo, se les haga la invitación a las regidoras y al Secretario de Medio Ambiente.  
 
Dr. Eleazar Vázquez Rodríguez.- Dijo que la Regidora Ana María Verónica Mastretta Guzmán 
(opinó) que habría que involucra a SOAPAP y la Secretaría de Ecología del Estado, para que 
conozcan este proyecto. 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Referente al Comité de Salud habría que tener un organigrama y 
poder avanzar, también habría tener una persona que sepa de esto.Él había pensado en el Lic. 
Edmundo Perroni Ventura para que se hiciera cargo de este proyecto y ver si era viable y los pueda 
apoyar en ese sentido.  
 
Lic. Edmundo Perroni Ventura.- En representación de la Regidora Xóchitl Maura Barranco Cortés, 
comento sobre el tema de la barranca que ya tuvieron una reunión con la comisión l con los regidores 
y estuvo presenta la Regidora Ana María Verónica Mastretta Guzmán y el Dr. Luis Alejandro Fabre 
Bandini.  
La Regidora Ana María Verónica Mastretta Guzmán de forma económica junto con las autoridades 
estatales realizó una inspección, y se dieron cuenta  de todas las anómalas que suceden y levantaron 
actas. 
Con respecto al proyecto que les compartió el Arq. Gerardo Vázquez Rosas y el Dr. Eleazar Vázquez 
Rodríguez están en espera de que se continúe y se pueda dar un seguimiento. Ya sea a través de 
mesas de trabajo del Consejo o volver a retomarlo ahí en la Comisión ya sea en Ecología o Salud, el 
caso es que llegue esto a las personas y las instancias de las dependencias que tomen las 
decisiones. Con respecto a las viviendas en el Cabildo pasado del 13 de junio de 2012 se instruyó a 
las Comisiones Unidas de Ecología y de Obra Pública de trabajar, y dictaminar sobre una iniciativa 
que se va enviar al Congreso del Estado sobre la reforma a la Ley de Fraccionamientos.  
Comentó sobre la industria aceitera de esas anomalías de los desechos. Como ciudadanos debemos 
denúncialos ante la PROFECO darle un seguimiento.  
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Que el Instituto de Salud les haga un organigrama a cargo del  Lic. 
Edmundo Perroni Ventura para que esto tenga un sustento oficial, y el Consejo e Instituto trabajen en 
forma conjunta. 
 

ASUNTOS GENERALES. 
 
Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Presentó a Jessica Lanza Butrón  del Instituto Tecnológico de 
Monterrey, ella va estar en todas las sesiones de los Consejos. Ella esta realizando una tesis que 
tiene que ver con la participación ciudadana en Políticas Públicas.  
 
Jessica Lanza Butrón.- Dijo que esta tesis trata sobre la participación ciudadana y su impacto en la 
Gestión Municipal. Es un estudio comparado con experiencias latinoamericanas y va ha estudiar y 
comparar tres municipios latinoamericanos. En México el seleccionado es Puebla especialmente por 
la gestión que han tenido los Consejos Ciudadano. A los que tiene un poco de tiempo les pidió le 
concedan una entrevista y a los demás que van ajustados de tiempo les va enviar una encuesta 
puedan constarla y se la regresen.  
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Dr. Miguel Fuentes Hernández.- Comentó que algunos Consejeros que ya tiene tiempo de no asistir 
al Consejo. Los Consejeros que cumplen con más de cuatro faltas consecutivas que señala el Código 
Reglamentario causan baja y son: 

1. Dr. Augusto Pascual Escoto. 
2. Dra. María de Lourdes C. Martínez Montaño. 

El caso del Dr. Felipe Tepale Cuenca queda pendiente van a tratar de comunicase para ver si puede 
acompañar a las reuniones del Consejo.  
 

ACUERDOS. 
1. Se convocará a sesión ordinaria el día martes 31 de Julio del 2012.   


